



Von der Mädchen-Schar beim SSV-Ferienprogramm haben erfahrungsgemäß vier bis fünf Mädchen so viel Spaß am Kicken, dass sie anschließend auch dabei bleiben.

ELDER BRÜCKL



Das Ferienangebot des SSV wird von den Mädels gut angenommen. Die sechs- bis zwölfjährigen Fußballerinnen zeigen am Ball ihr Können und führen diesen mit Geschick durch die Slalomstangen.



Mit viel Geduld bringt das sechsköpfige Team den Nachwuchs-Fußballerinnen die Grundlagen des Ballsports bei.

Faustball: Im Brut Deutsche Meister

Sympat und gän unbeein

WIESENTAL. In einer lässlich der Deuts Meisterschaften im am Wochenende 16. stattfinden, richtet si meister Walter Heik ter und Teilnehmer zugesagt, die Schin übernehmen. „In Fi vermutet, dass Faus testen Sportarten d führt er aus. „Dieerst Aufzeichnungen sta römischen Antike. I galt Faustball zum gleichsport der Tun erst nach und nach ständigen Sportar Faustball gelte bei vi thischer und unbeei bei dem es Spielers pure Freude an ihre Für den TSV Wi Ausrichtung der De ren-Meisterschaften Anerkennung für c Leistungen der eigen teilung, sondern es si BeAufgabe, eine so b anstaltung gut zu on „Ohne das Engap renantlicher Helfer fer wäre dies nicht m len sage ich ein hei schön“, schreibt H wort. „Allen Teilneh ich faire Spiele un sportlichen Erfolg Al interessante Spiele.“

Zum sechsten Mal i Nach 1991, 1998, 2 2013 richtet der TS diesem Jahr erneu Meisterschaft der Siegfried Linko, der trage der Deutschen beschreibt das Gelä als hervorragend ge che Welt- und Euro Bundesligaspieler w Spannung sorgen“, s ke in seinem Grußw Die Mannschaft Freitag, 15. Septemb Eröffnung am Samst ber, um 10 Uhr, laut dem hinter der Wa Vorrundepartien, den Faustball-Treff i stätte. Am Sonntag, von 9 bis 11 Uhr stei kationsspiele und al Endrunde, die um 1 gerehrung gipfelt.

Ferienprogramm: Mädels kicken beim Spiel- und Sportverein Waghäusel / Übersteiger und Stangenslalom sind der Hit beim dreistündigen Probetraining

Zwischendurch wird ein Rad geschlagen

Von unserem Redaktionsmitglied **Marc Brückl**

WAGHÄUSEL. Der SSV Waghäusel hat mit einer Ballschule über drei Stationen Mädchen im Alter von sechs bis zwölf Jahren die Ferien versüßt. „Beim Ferienprogramm machen wir schon immer mit. Erfahrungsgemäß bleiben fünf, sechs Mädchen hängen und kommen dann regelmäßig zu uns zum Fußballtraining“, sagt Abteilungsleiter Holger Heißler. Insgesamt kicken die Mädels in der vergangenen Woche beim Ferienprogramm drei Stunden lang. Betreut wurden sie dabei nicht nur vom Abteilungsleiter Heißler, sondern

von einem insgesamt sechsköpfigen Team des Spiel- und Sportvereins. Zu diesem gehörte unter anderem mit Stefan Krauss der „Bambini-Bändiger“ des Klubs. Konsequenterweise übernahm der SSV-Coach die jüngsten Mädchen des Schnuppertrainings. Dass sich junge Damen zwischen Übersteiger und Stangenslalom mal mit Radschlagen behelfen, bringt den erfahrenen Trainer noch lange nicht aus dem Konzept. **Ganz viel Spaß beim Kicken** Wie ein Übersteiger tadellos funktioniert, machte Cora Bossert den zahlreichen „Ferienprogramm“-Teilnehmerinnen vor. Die zwölfjährige

Wiesentalerin ist nämlich sehr talentiert und trainiert mittlerweile schon im Förderzentrum der TSG 1899 Hoffenheim in St. Leon-Rot. Dort gehört sie inzwischen zum Kader U 14 des Bundesliga-Vereins. Dem SSV ist die Schülertin des Otto-Hahn-Gymnasiums in Karlsruhe aber auch nach ihrem Wechsel noch sehr verbunden. „Die Trainer sind sehr nett und es hat immer sehr viel Spaß gemacht, hier zu trainieren und zu spielen“, sagt sie. Coras stolze Mutter, Mona Bossert, ist ebenfalls aktiv beim Verein. Sie hat einen Trainer-C-Schein und hilft beim SSV als Betreuerin oder wie beim Ferienprogramm

auch als Trainerin mit. „Cora hat damals ein Probetraining mitgemacht und dann auch am Ferienprogramm des SSV teilgenommen. So ist sie vor inzwischen fünf Jahren zum Fußball gekommen“, erzählt Mona Bossert. **Erfolgreiche Mädels** Seit 2007 ist der SSV bereits auf den Bereich Frauen- und Mädchenfußball spezialisiert. „Wir haben derzeit alle Altersklassen besetzt“, sagt Holger Heißler. Das sei im Frauenbereich äußerst ungewöhnlich. Die ambitionierten B-Juniorinnen beispielsweise spielen in der Verbandsliga. Die A-Juniorinnen treten als zweite Frauen-Mann-

schaft in der Landesliga an. Das Aushängeschild des SSV, die ersten Frauen, sind gerade in die Verbandsliga aufgestiegen und peilen dort sogar gleich die Oberliga an. Um den Teamgeist der Mannschaften zu stärken, sei es gewünscht, dass sich jedes der Teams wenigstens einmal im Jahr auf eine Ausfahrt oder Auslandsreise begibt, sagt Holger Heißler. Um den Nachwuchs zu fördern und zu gewinnen, ist man auch anderweitig aktiv. Über eine spezielle Fußball-AG ist der Verein mit der Gemeinschaftsschule in Waghäusel verbunden und auch im engen Austausch.

Abwasserzweckverband: Bauarbeiten am neuen Hebewerk / Vergessene Brücke kommt aus dem Dickicht zum Vorschein

Hebewerk im Senkkastenprinzip